

Maternidad y estudio, responsabilidad compartida

Maternity and Study, Shared Responsibility

Liliana Ramírez-Oliver ^a

Abstract:

There are constant cases of young people, mostly women who find themselves in the need to share two responsibilities in study and motherhood, the first one as decision in looking for a future better stability and the second one as a result of actions that are not wrong, they are not taken at the most appropriate time. Young people who are not prepared to face maternity either physically or mentally or economically, however they do not refuse responsibility, so they do not refrain from the responsibility, having to participate in two roles that in most cases tend to generate more pressure and stress more than a young man of his age should have.

Keywords:

Young, responsibility, future, motherhood, pressure

Resumen:

Son constantes los casos de jóvenes, en su mayoría mujeres que se descubren en la necesidad de compartir dos responsabilidades el estudio y la maternidad, la primera como una decisión en busca de una estabilidad futura y la segunda como consecuencia de acciones que si bien no son erróneas, tampoco se toman en el momento más adecuado. Jóvenes que no están preparados para afrontar la maternidad ni física, ni mental, ni económicamente, sin embargo no reusan de la responsabilidad teniendo así que participar en dos roles que en la mayoría de las ocasiones tiende a generar más presión y estrés más del que debe tener un joven de su edad.

Palabras Clave:

Joven, responsabilidad, futuro, maternidad, presión

Introducción

En México muchos adolescentes viven a temprana edad la experiencia de la maternidad, entre 15 y 19 años las señoritas se ven involucradas en estos temas, posibles causas la falta de comunicación en el hogar, problemas dentro del mismo como algún tipo de violencia (sexual, física, psicológica, etc.)

Cuando ya se encuentran en esta situación tienen que sufrir aún más pues se ven expuestas, en muchas ocasiones son juzgadas por su entorno, grupo de amigos, compañeros de la escuela, pero de quien más puede sufrir daño es de la familia pues no saben que reacción tendrán ante la noticia por lo que hasta ese momento ven su futuro incierto.

De acuerdo con las estadísticas de natalidad de que disponemos en el país, entre el año 2000 y el año 2017 han nacido en el país poco más de 46 millones de niñas y niños; y sólo entre 2012 y 2017 nacieron, según el INEGI, 19.55 millones, es decir, el promedio anual para ese periodo es de 2.44 millones por año. De continuar esa tendencia, considerando que en 2017 se contabilizó una

población cercana a 123 millones de habitantes en el país, podríamos llegar en el año 2030, considerando el número anual de defunciones y la migración internacional, a una suma de alrededor de 140 millones de habitantes. (FUENTES, 2018)

La maternidad y la educación,

¿Es buena combinación?

Comparte la experiencia quien lo ha vivido en carne propia, cuando no estas involucrada en esta situación, todo te parece lejano hasta indiferente, sin embargo, un día te descubres y está ahí justo en eso en lo que no planeaste y pensaste estar, primer impresión miedo, familia estudios, futuro, todo incierto, todo dudoso.

Este es uno de los tantos casos de jóvenes, señoritas sobre todo que se ven involucrados en esta situación, primer pensamiento que pasará conmigo, con mi familia, ¿me aceptaran? Surgen miedos sobre si quien estaba conmigo como mi pareja estará, es esto lo que nos

^a Autor de Correspondencia, Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Escuela Preparatoria Ixtlahuaco, <https://orcid.org/0000-0003-3129-7145>, Email: Liliana_ramirezol@uaeh.edu.mx

comparte una de tantas jóvenes que se encuentra en esta situación, a diferencias de muchas otras cuenta con el respaldo de su familia, entiende y acepta que no es un error más sin en cambio, claro es que antes de tomar cualquier decisión en su vida deberá considerar primero a esa personita que ahora depende de ella.

Todos comparte “los sueños no se truncan, se trabaja para lograrlos”, es aquí donde radica la importancia del apoyo que puedan brindarles más allá del juzgar o señalar está el hecho de que aun así se puede seguir adelante, claro está con algunas limitantes evidentemente.

Autoestima en la adolescente

La adolescencia constituye un momento de vulnerabilidad de los sujetos en su tránsito a la adultez.

La autoestima es el sentimiento de aceptación y aprecio hacia uno mismo que está unido al sentimiento de competencia y valía personal. El concepto que tiene la adolescente de sí misma o auto-concepto no es algo heredado o aprendido del entorno, mediante la valoración que el ser humano hace de su propio comportamiento y de la asimilación e interiorización de la opinión de los demás. **(MoraCancinoM, 2015)**

La importancia de la autoestima radica en el hecho de que impulsa a la persona a actuar, a seguir adelante y la motiva a buscar sus objetivos

Algo de mas importante es que no deben dejar sus sueños, deben aceptar una nueva responsabilidad más que de una forma u otra ahora tienen, eliminar de la mente de la sociedad los tabús y evitar señalar a quien se encuentra en esta situación, todos estamos en igualdad de circunstancias.

Referencias

- [1] Dionicio, L. L. (23 de 09 de 2019). Embarazo y Estudios. (L. R. Oliver, Entrevistador) Ixtlahuaco, Lolotla., Hidalgo, México.
- [2] FUENTES, M. L. (02 de 10 de 2018). México social: embarazo en jóvenes. *EXCELSIOR*, pág. 2. Recuperado el 22 de 09 de 2019, de <https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-social-embarazo-en-jovenes/1268842>
- [3] MoraCancinoM, H. (05 de 10 de 2015). <https://doi.org/>. Recuperado el 22 de 09 de 2019, de <https://doi.org/https://doi.org/10.1016/j.rprh.2015.05.004>Get rights and content
- [4] Mtra. Marivel Soto de Jesús, M. M. (02 de 09 de 2017). <https://www.adolescenciasema.org>. Recuperado el 22 de 09 de 2019, de <https://www.adolescenciasema.org>: <https://www.adolescenciasema.org/los-cambioen-el-proyecto-de-vida-de-la-adolescente-embarazada/>